
6 16 июня 2007 г.

www.orp.orel.ru    orp@rekom.ru
ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

ГОРОДСКАЯ СТРАНИЦА

МАРШРУТНЫЙ
БЕСПРЕДЕЛ

14 июня в 19.00 в районе магазина

"Уют" столкнулись маршрутное такси

и иномарка. В результате пострадали

четыре человека.

Отдел пропаганды областного управ�
ления ГИБДД сообщил, что столкновение
произошло из�за грубого нарушения пра�
вил водителем маршрутки. "Газель" дви�
галась по Комсомольской улице в сторо�
ну Карачевского шоссе. В плотном пото�
ке машин водитель маршрутки выехал на
встречную полосу. Здесь "Газель" вреза�
лась в ехавшую по всем правилам "Хон�
ду".

В итоге три пассажира маршрутки по�
лучили легкие травмы. Человеку, ехавше�
му в "Хонде", повезло меньше: с ранами
на лице его доставили в больницу.

К сожалению, к моменту прибытия со�
трудников ДПС часть свидетелей — пас�
сажиров маршрутки уже разошлась. Не�
смотря на число пострадавших, макси�
мальное наказание для нарушителя —
800 рублей штрафа или лишение прав на
срок до полугода. Вину нерадивого пере�
возчика установит суд. 

БУДУЩИЕ ШАЛЯПИНЫ 
И РАХМАНИНОВЫ

РОДОМ 
С ОРЛОВЩИНЫ

В Орловском музыкальном училище

побывали именитые преподаватели

Российской академии музыки 

им. Гнесиных, которые оценивали

уровень профессиональных способ/

ностей выпускников Орловского му/

зыкального училища.

Экзаменационные комиссии возглави�
ли народные артисты России В.П. Круг�
лов и И.П. Мозговенко, заслуженный дея�
тель искусств  России профессор Г.А. Фе�
доренко, профессор В.А. Семенюк. По
словам заместителя директора по учеб�
ной работе Орловского музыкального
училища Н.С. Афанасьевой, все они вы�
соко оценили уровень орловских моло�
дых музыкантов, сложность исполненных
программ и их незаурядный артистизм.
"Около 60% наших выпускников поступа�
ет в консерватории Москвы, Санкт�Пе�
тербурга, Саратова, Ростова, Нижнего
Новгорода, — говорит Наталья Степанов�
на. — Это — явное свидетельство того,
что есть будущее у орловской школы му�
зыки".

БАРДЫ ВЫЯСНИЛИ
ОТНОШЕНИЯ

Большим гала/концертом в город/

ском парке культуры и отдыха завер/

шился молодежный фестиваль ав/

торской песни "Молодой Орел".

На сцене выступили более тридцати
юных авторов и исполнителей бардов�
ских и эстрадных песен, занявших призо�
вые места в шести номинациях. 

Обладателем Гран�при стала студент�
ка Орловского государственного универ�
ситета Юлия Астахова. По словам худо�
жественного руководителя областного
Дворца культуры профсоюзов М.Ю. Илю�
хиной,  всех очаровала самая юная участ�
ница фестиваля Виктория Ларчикова (11
лет), которая уже сейчас пишет стихотво�
рения, сочиняет к ним музыку и самосто�
ятельно под аккомпанемент фортепиано
их исполняет. За лучшее отражение тема�
тики фестиваля была награждена Елена
Кожухова с песней "Орловское Полесье".
Экзотической страницей концерта стало
выступление студента из Гвинеи�Бисау
Андрадиса Сатурнино, исполнившего под
гитару несколько собственных музыкаль�
ных сочинений на французском и порту�
гальском языках. Стоя аплодировали
зрители другому талантливому автору и
исполнителю прекрасных, добрых, свет�
лых песен Самвелу Маркосяну, прикован�
ному к инвалидной коляске. "Именно та�
кие фестивали рождают новых звезд", —
говорит Мария Юрьевна.

ОРЁЛ:ВЧЕРА, 

СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.) 

— Я объехала все дворы, —
рассказала председатель терри�
ториальной депутатской группы
Г.А. Капелюш. — В песочницы не
завезен песок, трава не скошена,
деревья и кустарники не обреза�
ны. Что же мешает навести поря�
док?

Представитель МУП ЖРЭУ № 2
объяснила, что у предприятия нет
средств, невозможно даже при�
везти песок.

— Неужели нельзя найти банку
краски, чтобы покрасить лавочки
во дворе? — удивилась Галина Ар�
темовна.

Впрочем, ситуация вполне
прояснилась после вопроса заме�
стителя председателя горсовета
М.В. Вдовина:

— Какова задолженность МУП
ЖРЭП (заказчик) перед ЖРЭУ 
№ 2?

— 13 миллионов 450 тысяч руб�
лей. Ежемесячно мы выполняем
работ более чем на 5 миллионов.

— Что же это? — задал ритори�
ческий вопрос М.В. Вдовин. —
Умышленное доведение пред�
приятия до банкротства? Что про�
исходит в городе? Почему нет
программ благоустройства, кото�
рые были еще в прошлом году? 

— МУП ЖРЭП (заказчик) пла�
тит Росэнергоресурсу 3% в ме�
сяц, — продолжил Михаил Васи�
льевич. — То есть 18 миллионов,
которые зарабатывал расчетно�
кассовый центр, ушли в коммер�

ческую структуру. А это деньги го�
рожан.

— Скоро лето кончится! — вос�
кликнул депутат В.В. Кленов. — А
мы в ответ на любой вопрос толь�
ко и слышим: "Берем на конт�
роль". Куда�то я сумел за соб�
ственные деньги привезти песок.
А где�то бабушки цветочки во дво�
ре посадили, просят ограждение
поставить, а им в ответ: нет денег.
Надо или уволить всех, или начи�
нать работать. Я предлагаю за�
крыть кабинеты, чтобы чиновники
ездили по району и лично контро�
лировали ситуацию.

— На всех заседаниях депутат�
ских групп, на которых я присут�
ствовал, работа по благоустрой�
ству дворовых территорий была
признана неудовлетворительной,
— сообщил М.В. Вдовин. —  Все
повторяют слова новой команды
городской администрации: все
должно быть заложено в тарифах.
Другими словами, чтобы поста�
вить лавочку во дворе, жители
должны "скинуться". Зачем мы
тратим деньги на содержание ап�
парата чиновников? Если у них
нет денег и они не принимают не�
обходимые управленческие ре�
шения, значит, чиновники не нуж�
ны.

Предлагаю работу по благоуст�
ройству дворовых территорий в
Заводском районе признать не�
удовлетворительной, — подыто�
жил Михаил Васильевич. Депута�
ты его поддержали.

Свое возмущение деятельнос�

тью исполнительной власти неко�
торые члены депутатской группы
высказывали и при обсуждении
первого вопроса повестки дня —
о выполнении наказов избирате�
лей. Несмотря на имеющиеся
сдвиги в лучшую сторону (в пер�
вую очередь потому, что горсовет
сумел "выбить" по 500 тысяч руб�
лей на каждый округ), ситуация
далека от идеальной.

Уже два года не решается во�
прос о выделении помещения для
опорного пункта милиции на ули�

це Машиностроительной, не ре�
монтируются дома, подъезды,
тротуары и дворовые территории.
Выполнение ряда наказов изби�
рателей находится под угрозой
срыва — такой вывод сделали де�
путаты.

Докладывал о выполнении
этой программы заместитель гла�
вы администрации Заводского
района В.М. Шкадин. Вопросов к
нему у депутатов возникло нема�
ло.

— Когда начнется работа по

благоустройству улиц в
Лужках? — поинтересо�
вался депутат В.В. Соко�
лов. — Выполнять ее бу�
дет "Спецавтобаза", так
какие грандиозные уси�
лия нужны, чтобы заклю�
чить договор с муници�
пальным предприятием?!

Шкадин в ответ сооб�
щил, что все наказы бу�
дут выполнены.

Несмотря на очевид�
ные недоработки, неко�
торые депутаты решили,
что прогресс в исполне�
нии наказов все�таки
есть. Но такое мнение
разделили не все.

— Складывается впе�
чатление, что некоторые
чиновники мэрии рас�
пределяли средства на
выполнение наказов из�
бирателей, не выходя из
кабинета и не представ�
ляя реальный объем ра�
бот, — выразил свое мне�

ние М.В. Вдовин. — Учитывая уро�
вень профессиональной подго�
товки некоторых из них, получа�
ется так: работа стоит миллион
200 тысяч рублей, а в соответ�
ствующей графе оказывается
сумма 200 тысяч. Да, бескомпро�
миссная позиция депутатов при�
вела к тому, что деньги выделены.
И, думаю, чиновникам будет
сложно объяснить, почему при
наличии средств та или иная ра�
бота не была выполнена.

В проекте решения по этому
вопросу значилось: информацию
районной администрации о вы�
полнении программы наказов из�
бирателей принять к сведению, а
затем держать эту работу на конт�
роле.

— Я не могу голосовать за та�
кое решение, — сказал депутат
В.В. Соколов. — Я не смогу объ�
яснить своим избирателям, поче�
му даже тот мизер, который был
запланирован по благоустройству
микрорайона Лужки, либо не вы�
полняется совсем, либо выполня�
ется неудовлетворительно. Счи�
таю, что данный вопрос прорабо�
тан администрацией района сла�
бо. Возможно, в целом по городу
позитивные перемены видны, но
в своем округе я этого не вижу.

Коллегу поддержал М.В. Вдо�
вин.

— Доклад — самый слабый из
всех, которые я слышал в трех
районах, — сообщил он. — Веро�
ятно, В.М. Шкадину нужно лучше
владеть обстановкой. 

Депутатов поддержал глава
р а й о н н о й  а д м и н и с т р а ц и и
М.С. Поздняков.

— Нельзя легко относиться к
выполнению наказов избирате�
лей, ведь это — главные "болевые
точки" района, — отметил Михаил
Семенович. — Заслуга горсовета
в том, что на выполнение наказов
теперь есть деньги, а мы должны
обеспечить слаженную работу.
Да, нужно заниматься Лужками,
это наше упущение. Мы решим
все эти вопросы. 

Депутаты рекомендовали ад�
министрации района усилить ра�
боту по выполнению программы
наказов избирателей.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

БЛАГОУСТРОЙСТВО ВЕДЕТСЯ НЕУДОВЛЕТВОРИТЕЛЬНО

В редакцию

"Орловской правды"

поступает немало

звонков от горожан,

обеспокоенных

вырубкой деревьев во

дворах и

несанкционированным

строительством

гаражей вблизи

домов. 

Так, в материале "Кому
нужна лысая гора?", опуб�
ликованном в № 30 от 20
февраля 2007 года, редак�
ция откликнулась на обра�
щение жителей семи мно�
гоквартирных домов по
улицам 7�го Ноября и 
М. Горького, обеспокоен�
ных безжалостной выпи�
ловкой деревьев и кустар�
ников на косогоре вдоль
правого берега реки Ор�
лика. Люди думали, что на
этом месте будут построе�
ны гаражи. К счастью, слу�
хи не подтвердились: рай�
онная администрация про�
сто решила очистить склон
от старых растений.

На днях в редакцию по�
ступил ещё один тревож�
ный сигнал.  Жителей дома
№ 99 по улице Нормандия
— Неман волновало, поче�
му неизвестные рабочие
снесли часть металличес�
кого забора, огораживаю�
щего здание школы № 38
— именно здесь учатся де�
ти большинства жителей
этого дома. Усиливало тре�
вогу жильцов наличие ря�
дом со снесённым забо�
ром шести гаражей. По
слухам, их строительство
должно было быть продол�
жено, а значит, большая
часть школьной террито�
рии оказалась бы потерян�
ной для ребят. 

Корреспондент "Орлов�
ской правды" встретился с
директором учебного заве�
дения В.А. Вороновым. Он
развеял возникшие у жите�
лей опасения. По словам
Вячеслава Александрови�
ча, забор убрали слесари,
работающие в школе. 

— Забор старый, из него
торчали штыри, поэтому
его отправили на починку,
— сказал он. — Никаких га�
ражей на этом месте не бу�
дет. Все это слухи, так что
повода для беспокойства
нет. 

— А когда же забор от�
ремонтируют?

— Не знаю, возможно, к
началу следующего учеб�
ного года. Денег катастро�
фически не хватает, варить
новую сетку будут наши
слесари. 

На вопрос, кому принад�
лежат уже построенные
возле снесённого забора
гаражи, В.А. Воронов отве�
тить не смог. 

Сергей МЕРЦАЛОВ.

ЛОЖНАЯ
ТРЕВОГА?

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.) 

Чтобы хоть немного сдвинуть
эту проблему с мёртвой точки и
помочь жителям в решении их
проблем, при Общественной пала�
те Орловской области была орга�
низована "горячая линия". В тече�
ние двух недель марта на телефон
43�20�32 поступило более 200
звонков от возмущённых горожан.
В основном людей волновали жи�
лищно�коммунальные проблемы,
вопросы своевременного обеспе�
чения льготными лекарствами, со�
блюдение графика вывоза быто�
вых отходов, ремонт асфальтового
покрытия дворовых территорий.
Принимали звонки опытные юрис�
ты, сотрудники областного управ�
ления социальной защиты населе�
ния и работники Общественной
палаты. 

Все жалобы, требования,
просьбы и пожелания горожан бы�
ли переданы в мэрию, админист�
рации районов Орла и МУП ЖРЭП
(заказчик). И вот из горадминист�
рации в Общественную палату ста�
ли поступать ответы. Многие из
них очень напоминали отписки:
"Всё сделано", "Ремонт осуществ�
лён", "Крышу починили", "Дорога
заасфальтирована" и т. д. Однако,
как выяснилось, большинство
проблем оказалось решённым
только на бумаге. 

Чтобы узнать, насколько ответ�
ственно чиновники подошли к  вы�
полнению просьб орловцев, мы
решили позвонить по предостав�
ленным сотрудниками Обще�
ственной палаты телефонам. Пер�
вый звонок. Жительница общежи�
тия № 25, принадлежавшего ранее
заводу "Малютка", Е.Н. Грачёва

рассказала, что обещанный руко�
водством МУП ЖРЭП (з) ремонт
кровли их дома в мае был произве�
дён. Но уже во время первого по�
настоящему сильного дождя кры�
ша снова стала протекать. 

— Как заливало нашу общую
кухню, так и заливает. А ведь там
проводка. Жильцы боятся, что в
любой момент от короткого замы�
кания может вспыхнуть пожар, —
сказала расстроенная женщина. 

— А вообще, на крыше нашего
общежития не латки нужно ста�
вить, а делать полноценный капи�
тальный ремонт, — считает Елена
Николаевна.   

Следующий звонок. Ветеран
труда, инвалид 2�й группы Антони�
на Петровна Алёхина, проживаю�
щая в старенькой двухэтажке по

улице Моховой, 2, сообщила, что
обещанный ремонт общественно�
го туалета произведён. Вот только,
как и в первом случае, работники
ЖЭУ выполнили свою работу на
"троечку". А.П. Алёхина рассказа�
ла, что нечистоты из туалета, рас�
положенного во дворе, до сих пор
текут прямо к их дому, разрушая
фундамент. А что уж говорить о са�
нитарном состоянии двора? Пожи�
лые люди, как и до ремонта, боят�
ся провалиться в выгребную яму —
установленные доски доверия у
них не вызывают. 

— И так продолжается уже бо�
лее трёх лет, — сетует жительница
дома. — Одно нас радует — мусор
стали вывозить гораздо чаще.

А вот на 1�й Курской ситуация с
вывозом мусора не меняется.

— За праздничные дни у кон�
тейнерной площадки скопилось
огромное количество отходов, —
говорит житель частного дома 
№ 117 по 1�й Курской Владимир
Федорович Суханов. — Когда его
теперь вывезут — неизвестно.   

Ещё один звонок — жительнице
Северного района Людмиле Фе�
доровне Суховой. Интересуюсь у
неё: заасфальтированы ли пеше�
ходные дорожки во дворах по ули�
цам Раздольной и Кукушкина? 

— Ничего толком не сделано, —
возмущённо говорит Л.Ф. Сухова.
— На некоторые разбитые дорож�
ки высыпали немного щебня и да�
же не разровняли, на другие насы�
пали то ли землю, то ли глину, и
всё. Никакого асфальта и в помине
нет. Складывается впечатление,
что над нами просто издеваются. 

Не благоустроена территория и
во дворе дома 3�а по улице Ломо�
носова. Его жители тоже обраща�
лись на "горячую линию" Обще�
ственной палаты. Как рассказала
жительница дома Галина Ивановна
Галина, ещё осенью прошлого го�
да бывший и.о. главы администра�
ции Советского района В.И. За�
гайнов обещал, что во дворе будут
посажены деревья вместо варвар�
ски спиленных лип. Но обещания
чиновника так и остались лишь пу�
стыми словами. До сих пор ни од�
но новое деревце во дворе не по�
явилось.  

Не решен вопрос и с обеспече�
нием лекарствами ряда льготни�
ков. Так, по информации, получен�
ной Общественной палатой из
МУП "Аптека № 2", следует, что в
полном объёме медицинским пре�
паратом бетаферон (применятся
при лечении рассеянного склеро�

за) обеспечена Людмила Викто�
ровна Кирсанова, проживающая
по улице Шульгина. Однако, по её
словам, в марте и апреле ей выда�
ли всего одну порцию этого доро�
гостоящего лекарства вместо не�
обходимых двух. Бетаферона нет
до сих пор. Причина, по которой
врачи отказываются выдавать этот
препарат, оказалась банальной —
нет денег. 

— Если раньше мне хотя бы ре�
цепт выписывали, то теперь и это�
го врачи почему�то не делают. А
так даже надежды нет, что препа�
рат привезут, — сказала Л.В. Кир�
санова. 

Единственным человеком в на�
шем телефонном опросе, радост�
но сообщившим о том, что все
обещания выполнены, оказалась
Валентина Андреевна Павлова. В
марте жильцы дома № 11 по улице
Высоковольтной обратились на
"горячую линию" с просьбой отре�
монтировать наконец протекаю�
щую крышу. До этого работники
ЖЭУ № 14 на жалобы людей не об�
ращали внимания. И вот в начале
апреля после запроса из Обще�
ственной палаты в МУП ЖРЭП (з)
ремонт крыши наконец�то был вы�
полнен.

На "горячую линию" по�прежне�
му поступает немало звонков. По
словам сотрудников Обществен�
ной палаты, людей интересует, по�
чему ликвидировали РКЦ, платить
или не платить за освещение мест
общего пользования, ведь, несмо�
тря на решение суда, в квитанциях
эта строчка присутствует. Много
обращений по поводу главного ор�
ловского долгостроя — Александ�
ровского моста. А еще горожане
просят, чтобы чиновники выступи�
ли по телевидению и в прямом ди�
алоге с населением честно ответи�
ли на волнующие вопросы. 

Звонков от жителей поступает
так много, что в конце июня работ�
ники Общественной палаты вновь
планируют организовать ежеднев�
ную "горячую линию". Они надеют�
ся, что на сей раз чиновники за�
служат более высокую оценку го�
рожан. 

Сергей МЕРЦАЛОВ. 

«ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ» ПОСТАВИЛА 
ЧИНОВНИКАМ ДВОЙКУ

Видимо, сорвиголова не
проштудировал как следует
местные газеты, а то бы знал,
что погружаться у нас можно
исключительно в пучину вод
озера Светлая жизнь. Осталь�
ные водные ресурсы — клей�
кий  бульон, где обитают край�
не вредные для человеческого
организма бактерии и прочие
инфузории с туфельками. 

Впрочем, газеты можно бы�
ло и не читать — все красоты в
виде пластиковых бутылок�по�
плавков, бумажной рвани�дря�
ни, а также застрявших под
мостом добротных брёвен
убедительно качались на вод�
ной глади Орлика. 

Сегодня отрезок реки и её

берега между двумя мостами
— подвесным и небольшим
пешеходным, что немного ни�
же по течению Орлика, — на�
конец�то подчистили. Брёвна
и прочий богатый ассортимент
мусора выловили — осталась
разве что пара полузатонув�
ших автопокрышек. 

Остальные — менее пуб�
личные — места Оки и Орлика
— по�прежнему источник глу�
бокого уныния. Особенно
усердствуют заклятые друзья
природы на Дворянке — му�
сорные залежи там под каж�
дым кустом. А русло местного
ручья, впадающего в Орлик,
просто устлано бумажно�плас�
тиковой дрянью. Кажется, что

в реку устремился поток из пу�
стых бутылок, клочьев бумаги,
целлофановых пакетов, окур�
ков...

Но мы сейчас не про неис�
черпаемые мусорные залежи
нашего славного города, хотя
именно мусорная тема заста�
вила жительницу Орла Раису
Васильевну Аронову обра�
щаться в разные властные ин�
станции. Мы про реакцию этих
самых инстанций на обраще�
ние неравнодушной граждан�
ки. 

Чуть раньше, когда наша за�
поведная зона (от подвесного
моста до "стрелки" — места
слияния Оки и Орлика) ещё на�
поминала свалку, Раиса Васи�
льевна, видимо, сгорая от сты�
да перед гостями нашего го�
рода за превратившийся в бо�
лото Орлик, начиная с марта
сделала несколько попыток
привлечь внимание к мусор�
ной проблеме. 

Вспомнив про силу четвер�
той власти, сразу же обрати�
лась в местную телекомпанию

"Истоки". Но, как подводила
позже грустные итоги своей
переписки Р.В. Аронова в
письме в администрацию об�
ласти, "обращение осталось
без ответа". 

Тогда Раиса Васильевна ре�
шилась потревожить исполни�
тельную власть города — об�
ратилась с письмом на имя
мэра Орла А.А. Касьянова.

Челобитчице ответил его
первый зам В.В. Ерёмин. Дес�
кать, предложение ваше,
гражданка, рассмотрено и...
уже решено: "...гладь Орлика
очищена".

Раиса Васильевна долго
вчитывалась в официальную
бумагу, дивясь оперативности
городских мусороуборочных
служб: фантастика — не успе�
ла заикнуться, а гладь уже то�
го... очищена.

Женщина даже специально
наведалась в заповедную зо�
ну. Но та по�прежнему остава�
лась заповедной... для мусо�
ра.

И Раиса Васильевна реши�

ла раскрыть глаза первому за�
му мэра, мол, вас, Василий
Васильевич, мусороубороч�
ные службы ввели в заблужде�
ние: мусор на водной глади у
подвесного мостика как пла�
вал, так и плавает.  

Но зам, видно, уже утратил
всякий интерес к водной глади
не только Орлика, но и любой
другой. В общем, переписы�
ваться с жалобщицей больше
не стал. 

Но ведь есть же ещё и пред�

ставительная власть, осенило
Р.В. Аронову. Она — истинная
заступница. Недаром же депу�
таты называются народными. 

На письмо, адресованное
самому главному городскому
депутату В.И. Уварову, ответил
его зам М.В. Вдовин. Сооб�
щил, что направил обращение
гражданки Р.В. Ароновой... в
администрацию города. 

Пытаясь вырваться из этого
заколдованного круга, Раиса
Васильевна, как следует из ее

обращения в обладминистра�
цию, писала ещё: начальнику
управления коммунального
хозяйства Орла И.К. Бунову —
без ответа; одному из депута�
тов облсовета — без ответа; в
областное управление Феде�
ральной службы по надзору в
сфере природопользования
— без ответа. 

Потом, слава богу, водную
гладь Орлика привели�таки в
цивилизованный вид. Не со�
мневаемся, что определенную
роль здесь сыграла и настой�
чивость Р.В. Ароновой. Но,
опять же, как в том анекдоте:
"лицо" умыли (почистили Ор�
лик и его берега между двумя
мостами), а до остальных "ча�
стей" дело не дошло.

И такая канцелярская ката�
васия, заметьте, завертелась
вокруг в сущности совсем пус�
тякового вопроса. Нетрудно
представить, какие круги при�
дется нарезать жалобщику по
более серьезным проблемам. 

А вывод, который сделала
Раиса Васильевна из этой ис�
тории, неоригинален, но, увы,
всё так же злободневен: влас�
ти у нас много, а толку мало...

Николай СОЛОПЕНКО.

ВЛАСТИ МНОГО, ТОЛКУ МАЛО...
СЛОВО И ДЕЛО

Не так давно автор сих строк стал свидетелем
душепотрясающего заплыва. Кажется, вольным
стилем по руслу Орлика в районе любимого
народными массами подвесного мостика,
раздвигая маслянистую зелено/бурую влагу,
фыркая и отплёвываясь, резво преодолевал
дистанцию неустрашимый пловец. 


